5 de mays 944

NUESTRA CIUDAD

PARQUES ABANDONADOS .- PARQUES CURSIS .- PARQUES AUGENTES .

Por Rafael García Granados.

Tanto en el terreno de la planeación cuanto en el de la conservación, es evidente que los jardines públicos de nuestra
ciudad son un desastre. Hay algunos cultivados y regados con relativo cuidado, aunque con gusto muy discutible, pero otros
están totalmente abandonados. Como ejemplo citaremos la Plaza
Orizaba, en el corazón de una de las colonias que mayores impuestos le producen al Departamento del Distrito Federal, que dá lástima ver por el abandono en que se encuentran sus prados,
sus pisos, sus bancas.

Otro parque que por la falta de atención ha dejado de llenar todas sus funciones, entre ellas la de ser un sitio de distracción y descanso del vecindario pobre que lo rodea y la de purificar la atsmófera con su vegetación, es el Parque Balbuena.
Se le dieron grandes dimensiones para llenar una importante fun
ción social en una de las barriadas más populosas, para después
abandonarlo y convertirlo en depósito de piedra y otros materia
les de construcción, a más de basurero naturalmente. ¿Cuántos años hará que el Departamento del Distrito Federal no gasta un
centavo en el Parque Balbuena?

Decíamos antes que el gusto con que se arreglan nuestros - parques es dudoso por no decir francamente malo. Nos referimos

concretamente a la Alameda y al Bosque de Chapultepec. Deben existir los proyectos originales realizados por técnicos franceses que hizo venir para el efecto don Jose Ives Limantour, a quien tanto le debe nuestro Bosque de Chapultepec. En esos proyectos se estudió cuidadosamente la combinación de los espa cios abiertos con cesped y los macizos de árbodes de hojas de diversos colores. El último "día del árbol", en vez de hacerlo en El Ajusco, los niños de las escuelas plantaron árboles en uno de los sitios del bosque en que expresamente no debe haber los. Igualmente se estudió la colocación de las grandes masas de flores que en determinadas épocas del año le daban un aspec to de policromías maravillosas. Esos proyectos fueron algo definitivo que debió seguirse respetando indefinidamente, pero no ha sido así. Desde que la revolución impuso su mal gusto - hijo de la ignorancia - empezaron a aparecer los paisajes de cemento armado con sus piedras pseudorústicas pintadas de colo res chillones que les deben haber parecido chulísimas, pero -que le han dado al bosque en la parte que rodea al lago y a los nuevos jardines situados entre el Campo de Polo y las primeras casas de Las Lomas, un sello de cursilería que no desaparecerá mientras no desaparezcan esas piedras artificiales.

En la misma época comenzaron a aparecer tanto en el Bosque como en la Alameda, los pequeños arriates de formas geométricas con florecitas de diversos colores que constituyen otro monumento de cursilería.

Precisa que los dirigentes del Departamento del Distrito Federal se den cuenta de que la planeación y el arreglo de un jardín es cosa que no está al alcance de cualquiera; que para -

ello sehacen en Europa y en los Estados Unidos estudios que duran años, para capacitar en el terreno de la técnica y en el de la estética a quienes más tarde han de trazar sus parques y jar dines.

Si de lo ya hecho pasamos a lo por hacer, en contraremos - que el Departamento del Distrito Federal no ha cumplido con la obligación que le imponen las leyes de exigir a los fraccionado res que dejen determinadas superficies de parques para solaz e higiene de los vecinos.

Todavía están abriéndose nuevos fraccionamientos en los que podría remediarse la omisión cometida, que es muy grave, sobre todo para la salud. A este respecto recibimos una carta del Licenciado José Miguel Quintana, que transcribimos en la parte con ducente.

"La zona comprendida entre el Cine Coloso y la terminación de la calzada del Niño Perdido, está densamente poblada por las colonias pobres que la rodean; en muchas de las calles que desembocan a esta calzada, las construcciones son pobres usándose regularmente la madera o el desperdicio de lámina; abierta esta nueva arteria a últimas fechas y planificándose esta zona, creo que no se ha tomado en cuenta la necesidad de crear parques o cuando menos a la fecha no los hay, pues basta pasar un domingo o día festivo por la calzada para ver a multitud de gente de to das edades y sexos sentados en las banquetas o en el camellón - central sin oficio ni beneficio, porque no tienen nada a que de

dicarse o que los distraiga.

"Sería muy conveniente que toda esta población contara con un centro recreativo (parque, campo de deportes, etc.) y en este momento antes de que comiencen a elevarse construcciones, -bien pueden aprovecharse las extensiones de terreno que posee el Departamento Central, al poniente de dicha calzada. Estos te rrenos, que son amplísimos, tienen letreros indicando que son propiedad del Departamento Central.

"Sería obra benéfica convertir los terrenos en todo o en parte en locales abiertos y parte en escuelas que me parece no
existen por aquellos rumbos."

Don Francisco López Cosío vendió en \$ 113,100.00 a don Jesús de la Garza Gutiérrez la casa No. 23 de las calles del Niño Perdido con 367 metros .- Don Raul R. Nañez compré en \$ 80,000.00 a doña Guadalupe Lopez Prieto la casa No. 33 de las calles de -Amberes con 336 metros .- Don Vicente Lomelín Delgado vendió en \$ 60,000.00 al Dr. Luis G. Campos la casa No. 231 de las calles del Naranjo. - Don Manuel Sánchez de Rodríguez compró en - - -\$ 25,000.00 a la Fraccionadora Anahuac un lote de 833 metros en el Fraccionamiento Jardín Molino del Rey .- Doña Sara Ramos Guzmán vendió en \$ 40,000.00 a don Alfonso Díaz González la casa No. 259 de las calles de Puebla con 750 metros. - Don Jesús Manuel Cabrera compré en \$ 30,000.00 a don Alfonso de Miranda la casa No. 16 de las calles del Niágara con 185 metros .- Doña Rosario Martinez Vda. de Albo compró en \$ 30,000.00 a doña Etelvina Pardo Rivera la casa Nos. 36 y 38 de la Calzada de la Piedad con 375 metros.